

La Corporation de développement communautaire des Hautes-Laurentides, un acteur incontournable pour la MRC d'Antoine-Labelle!



Qu'est-ce qu'une Corporation de développement communautaire?

Une Corporation de développement communautaire (CDC) est un regroupement d'organisations communautaires qui œuvrent dans divers champs d'activités sur un territoire donné.

Nous avons pour mission d'assurer la participation active et concertée des organismes membres au développement socioéconomique de leur milieu, dans l'optique d'améliorer la qualité de vie des personnes qui y vivent. Pour ce faire, nous développons des projets structurants à vocation sociale, en partenariat avec les municipalités, les citoyens, ainsi que l'ensemble des acteurs du milieu.

Quels sont les mandats d'une CDC ?

Le mandat d'une CDC est réparti en 10 volets :

- Concerter entre organismes pour favoriser la vie associative
- Agir comme catalyseur des partenaires et projets du milieu
- Informer sur différents enjeux locaux, régionaux et nationaux en lien avec le communautaire
- Offrir de la formation à ses organismes membres
- Soutenir ses membres en proposant des services adaptés à leurs besoins
- Participer à l'économie sociale et solidaire
- Consolider le développement sociocommunautaire de la MRC d'Antoine-Labelle
- Promouvoir l'action communautaire autonome
- Représenter ses membres en siégeant sur diverses instances
- Travailler en partenariat avec des acteurs politiques, institutionnels et socioéconomiques
- Identifier et analyser les diverses problématiques sociales

Bénéfices et avantages



Connectée sur les réalités de son territoire

Elle connaît les organismes locaux et peut vous aider à cibler leurs besoins et leurs intérêts pour mieux les rejoindre.



Créatrice de relations durables

facilitatrice, elle favorise une collaboration entre les acteurs locaux, qu'ils soient de la sphère communautaire, économique ou politique avec une approche « multiréseaux ».



Concertée à travers son milieu

Elle permet la réflexion collective pour générer des solutions en étant la seule à favoriser la concertation entre les divers organismes du milieu communautaire.



Centrée sur des solutions inclusives

Elle assure la mobilisation des citoyens et devient un tremplin pour l'initiative de nouvelles actions intersectorielles.



Créatrice de développement

Elle permet la mise sur pied de projets qui bénéficient autant aux acteurs qu'aux décideurs locaux.

Quelques réalisations avec le milieu

CDC du Granit

À la suite de la tragédie ferroviaire de 2013 et de la destruction du centre-ville de Lac-Mégantic, la CDC du Granit a mis en lumière le besoin critique pour des logements et des lieux de rassemblements pour les familles. C'est donc en partenariat avec tous les acteurs du territoire qu'elle a contribué à élaborer Le Concerto, un immeuble qui regroupe logements abordables et deux entreprises d'économie sociale dédiées aux familles de la communauté.

CDC Lac-Saint-Jean-Est

L'information sur les organismes et services disponibles au sein de la MRC Lac-Saint-Jean-Est était plutôt difficile à trouver. La concertation des partenaires du milieu par la CDC Lac-Saint-Jean-Est a permis d'offrir gratuitement à la population locale un nouvel outil interactif pour accéder aux services. Au total, on parle de 130 fiches d'organisations actives sur la plateforme, et plus de 30 000 pages consultées en un an!

+ LA TNCDC C'EST:

UN RÉSEAU COMPOSÉ DE

69

CORPORATIONS DE
DEVELOPPEMENT
COMMUNAUTAIRE

UNE VISION LOCALE DU
TERRITOIRE DANS

15

RÉGIONS DU QUÉBEC

PLUS DE

2700

ORGANISMES COMMUNAUTAIRE
ET ENTREPRISES D'ÉCONOMIE
SOCIALE SOUTENUS

Parmi nos membres :



Action
Bénévole de la
Rouge



CULTIVER
POUR NOURRIR



Maison
LYSE-BEAUCHAMP

TACAL
Transport adapté et collectif
d'Antoine-Labelle